

HABIA salido el "Ya" como un tigre; como Camachó —el del Real Madrid por supuesto— buscando los tobillos del Gobierno a cuenta de Vallacas; había salido el "Diario de Barcelona" comunicando a este pobre, viejo e indefenso país que, damas y caballeros, habíamos entrado en el postfranquismo, y termocásticos, misinos y literales, en plenas fiebres asociativas se preguntaban por qué Federico Silva, "ah, el día que Federico borre de su imagen pública las carreteras y las indulgencias", se había retirado anteayer a un buradero, en la corrida de la prensa.

Entonces, empezaron a pasar cosas muy aprisa: el tamtam de las tribus políticas es tan contagioso como el "adagio" de Albicini: a media mañana, bronceadores, libros de "Ruedo Ibérico" y pasajes de avión eran retirados de las vitallas de los expectantes: el presidente probablemente no iría a Mallorca. Al mediodía el cielo tenía "la alegre tristeza del ovido", y el ministro de Justicia recibe al decano del Colegio de Abogados. Pedro Rius es tenaz como un topo, ágil como un ciervo y precursor como un águila: formalmente, Pedro entregaba al señor ministro la "petición de gracia" para los detenidos en España a la hora de las muchachas y las camelias en flor.

LA TARDE

TOMABAN todos "amero caffè" y el enterado dijo de fiatar un avión a la Roma Eterna. Como se sabe, todos los caminos llevan allá y por uno ha llegado a Fiumicino Santiago Carrillo, integrante con don Rafael Calvo Serer, del dúo dinámico, matrimonio consumado y "jason danger oux". No se sabe si con permiso del Kremlin, o no, pero el kuste vocalista del "hasta pronto en Madrid" interviene en el Congreso del P. C. Italiano, a cuya Asamblea ha enviado un mensaje Doñores Ibarra, la vieja dama que no ha querido personarse en la Ciudad Eterna. Lo que pasa es que el Régimen está como anestesiado ante las pruebas de fuego: el pasado día 9, "en algún lugar de Madrid" se han celebrado con toda brillantez una especie de Juegos del Mediterráneo a nivel de selecciones de "Sub-23". Los equipos de Portugal, España, Italia, Grecia y una sincera consternación "avanti" informa que la reunión fue "clandestina" y que se tomó el acuerdo de "luchar contra el fascismo".

Es lo malo de viajar: algún día habrá que ir a La Haya a descubrir cómo se forma, en el más puro estilo nazi, el "eje Sahara". Los amigos en para las ocasiones, y por lo que pueda pasar, Marruecos, nuestro entrañable país amigo y hermano ha entregado quince millones de dólares a Mauritania, con un encomiable espíritu de amplia fraternidad y colaboración. Rabat recibe ayuda norteamericana, pero ¿qué tendrá que ver con la hermosura del anochecer...

LA NOCHE

HABIA muchos puntitos de luz agujereando la piel de la noche en Berajas, y toda la circulación era por la izquierda: en el avión de Bruselas, a la hora bruja, debía de llegar Enrique Gironella, el español que lleva algo así como las relaciones públicas de la Comunidad Europea: en "La Criolla", con los "touredós" preparados te aguardaban "los treinta de Bruselas", a cuya reunión había contribuido decisivamente Gironella.

Pero las historias secretas de la navegación aérea son mucho más emocionantes: el kuste abogado García Trevijano, dinamizador del diario "Madrid" se ha hecho cargo de la factura del "charter" que llevó de París a Estrasburgo a la "Junta Democrática" y allegados. En París —por cierto— don Rafael Calvo Serer escucha, o a escuchado, la argumentación de uso que en los folletines se ha llamado "un fiel amigo" que trata de convenir de que ante el pasaje aéreo con destino a Madrid, en donde trataría de personarse con un comando de periodistas europeos. Parece que el señor Calvo Serer ha anudado ayer su pasaje a la vista de las dificultades de tráfico que se observan últimamente en la pista izquierda de Berajas.

PEDRO RODRIGUEZ

Triunfó el "sí" en el Gobierno

RECOMENDACION A LA PERMANENCIA INGLESA EN EL MERCADÓ COMUN

LONDRES, 18 (Efe).—El primer ministro británico, Harold Wilson, informó hoy, oficialmente al Parlamento que el Gobierno británico había decidido recomendar que Gran Bretaña permaneciera en el seno del Mercado Común.

En los escafios de los conservadores fue recibido el anuncio con una ovación de aprobación, mientras en los de los laboristas se manifestaba un gran silencio en gran proporción.

Parte de los diputados laboristas, no obstante, expresaron su satisfacción de modo similar al de los conservadores.

El jefe del Gobierno expuso ante la Cámara de los Comunes, los términos de la "renegociación" en detalle, junto con los objetivos de su Gabinete con respecto a la misma.

Se refirió en especial a la agricultura, en relación con el Mercado Común consignando que en los tres acuerdos al respecto llevados a cabo por su Gobierno se había conseguido mantener la su-

bida de precios por debajo de la subida de costes.

Con relación a la Unión Económica y Monetaria, advirtió que no se haría ningún acuerdo que pudiera afectar al nivel de empleo de Gran Bretaña.

Wilson hizo hoy su recomendación al Parlamento tras lograr un acuerdo entre sus ministros, a pesar que algunos se oponen a la permanencia de Gran Bretaña en el Mercado Común, y después de haber conseguido nuevos términos de renegociación con la Comunidad Económica Europea tras un año de conversaciones.

CINCO MINISTROS FORMARÁN UN FRENTE DE OPOSICIÓN

Londres, 18 (Efe).—Cinco ministros del Gobierno laborista iniciaron hoy, su campaña en contra de la permanencia de Gran Bretaña en el Mercado Común.

Pocas horas después que el primer ministro anunciase al Parlamento la decisión gubernamental de apoyar la vinculación de Gran Bretaña con la Comunidad,

NUEVOS ALTOS CARGOS EN EL MINISTERIO DE TRABAJO

Se cree que Efrén Borrajo será nombrado subsecretario

MADRID, 18 (Pyresa).—Don Efrén Borrajo Dacruz, actual director de Promoción Social, será nombrado subsecretario del Ministerio de Trabajo, de confirmarse los rumores recogidos en este sentido hoy por un redactor de "Pyresa". Igualmente y según estas fuentes, se señala que el actual director general de Trabajo, don Rafael Martínez Emperador, ocuparía el cargo dejado vacante por don Efrén Borrajo, y que el actual subsecretario de Trabajo, don Vicente Toro Ortí, pasaría a ocupar la presidencia del Instituto Nacional de Previsión, cargo que actualmente ostenta don Blas Tello.

Los rumores no señalan quién ocuparía la Dirección General de Trabajo en caso de que se produjera la reestructuración del departamento, ni cuál sería el nue-

vo destino del señor Tello y Fernández Caballero. Otro puesto a cubrir en el Ministerio de Trabajo es el de director general de Empleo, cargo que hasta su fallecimiento, ocurrido recientemente, ocupaba el señor Mateu de

Ros. Por otra parte, hay que señalar que el actual director general de Seguridad Social, don Enrique de la Mata Gorostiza, presentó recientemente su dimisión, aunque ésta, por el momento, no ha sido aceptada.

ONASSIS REPOSA EN SU ISLA

SKORPIOS (Grecia), 18 (Efe).—Aristóteles Onassis ha regresado hoy, ya muerto, a su isla paradisíaca del Mar Jónico, acompañado por su hija Christina y su viuda, Jacqueline, para recibir sepultura al lado de la de su hijo.

El ataúd de caoba que encierra el cadáver de Onassis fue traído en un "Ferry" desde Nidri, hasta la orilla de la isla, cerca de la vieja capilla de Panagitsa, que tiene una antigüedad de 200 años, y en la que contrajo matrimonio con la viuda del presidente norteamericano John F. Kennedy, hace siete años.

Jackeline Onassis, con abrigo negro de cuero, ceñido con un cinturón, sobre un vestido de lana negro, y con medias negras y zapatos de charol del mismo color, cubría sus ojos con gafas oscuras, pese a que el cielo estaba nublado. A su brazo llevaba a su hijastra Christina.

Al lado llevaba al que fue su cuñado, el senador Edward Kennedy, que llevaba impermeable azul sobre un traje oscuro.

El cadáver de Onassis y los que lo acompañaban, habían llegado al aeropuerto militar de Actium, la antigua ciudad que fue escenario de la batalla entre César y Marco Antonio y Cleopatra, hace dos mil años.

Christina, la principal heredera de la gran fortuna del armador, sollozó al ser abrazada por familiares, que se habían reunido con ella en Atenas, para continuar hasta Skorpis.

El péndulo

YO sé que algunos no se lo perdonarán. Habrán cogido los recortes de los periódicos, habrán dicho "fue vicesecretario general", y los habrán guardado para la rendición de cuentas. Juan Manuel Fanjul ahora está todo él hecho una expectación. Levantó su periscopio sobre la estructura del Movimiento que tanto dirigió, miró a aquel despacho del Consejo Nacional que revitaliza, y ya no repite las palabras de hace un trimestre: "Yo miro la situación con franco optimismo y con fe. Sé que Fernando Herrero es consciente de la necesidad de adecuar las instituciones a los nuevos planteamientos del estatuto de asociaciones y a los rumbos que marca".

ESTABA, pues, la clase política mirando por encima de los muros con cierto optimismo, con cierta esperanza, con cierta alegría, atendiendo a todos los teléfonos de todos los rumores, cuando se volvió a desbordar el Segre, 14, a su paso por Madrid, rozando libremente las riberas democristianas, y la Dirección General de Seguridad no hizo acto de presencia. No hacía falta, porque eran sólo seis. Los partes, por un lado, hablaban de los socialistas no integrados. Por otro, anunciaban que la "fórmula Gil Bibbes" no levanta entusiasmos. Abrirá sus pétalos a la opinión pública sólo unas horas antes que la primavera del calendario, pero pocos siguen la corriente. El grupo de Alvarez Miranda parlamentó y llegó a una conclusión negativa. "Es que, mire usted", un intento así se plantearía como una asociación menor, semicultural y semipolítica. En esas condiciones, aunque nos agrada la iniciativa de don José María, no creo que merezca la pena intentarlo. Así que el torero guardó la muleta, saludó al tendido, dio media vuelta y renunció a salir a hombros: "Por una parte, no le vemos excesivas posibilidades, y por otra, si llega a salir, tampoco tendrá la eficacia del esfuerzo que requie-

de estudiantes y palabras de cuatro miembros de la llamada "Junta Democrática de Madrid". Morodo, no, Morodo —datos para la historia— se encontró con el gesto democrático de poder mandar el pasaporte por otra persona. Adjuntaba, como quien desea justificarse las cuentas, un billete de avión que es más que una fe de vida: regresaba de París, sin pasar por Estrasburgo. Todo esto, en vísperas de San José, significaba el paso en procesión de la "cofradía reformista" —derechos de autor para Jesús Suevo—, con respetuosos saludos a la derecha, mientras la izquierda no clasificada encajaba los golpes como podía.

HASTA ahí llegaron las aguas. La Administración se miró hacia dentro, y encontró los tiempos propicios para el reajuste que falta. Se acerca el viernes de los nombramientos y el salario mínimo. Y los elegidos ya fueron llamados. Están poseídos de una santa y no bien ponderada discreción. Al fondo, rodeado de neblina, entregado a su cátedra, don Fernando María Castiella mira el panorama desde la barrera. Creo que está atento a cada pormenor de las negociaciones con los Estados Unidos. Sabe que hay algo que decir —no por vía de entrevista— y un día de esta primavera, cuando vuelva a tocar el sol, las agencias de prensa se verán obligadas a reproducir un artículo dispuesto a puntualizar sobre el ritmo y el contenido de los acuerdos.

Y hoy, con permiso de la autoridad, el termómetro de las relaciones Iglesia - Estado acusará una baja de décimas. Monseñor Tarancón distribuyó su homilía, y en las iglesias de la diócesis resonará durante toda la jornada una palabra conocida: "Lamentable". Naturalmente, el diablo las lia, y del registro de Gobernación —véase la famosa ley del 64— salió brillantemente autorizada una asociación religiosa y "anti-progresista" (la sexta, señor) dispuesta a todos los incordios posibles desde el púlpito y el laicado. La paz no se hace sólo con buenas voluntades.

FERNANDO ONEGA

Voluntad

Dirección, Redacción, Administración y Talleres:
Marqués de San Esteban, 5

ARO XXXIX NUMERO 12.238
TELEFONOS: 34 68 63 - 34 68 64 - 34 68 65
DEPÓSITO LEGAL: O - 8 - 57